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PEQUENO EXPEDIENTE 

(ABERTURA DA SESSÃO) 

 

O SR. PRESIDENTE (JOÃO BATISTA DO SINDSPEN) – Invocando a proteção 

de Deus e em nome do povo de Mato Grosso, declaro aberta a presente Sessão.  

 

(PRIMEIRA PARTE – LEITURA DA ATA) 

O SR. PRESIDENTE (JOÃO BATISTA DO SINDSPEN) – Convido os 

Deputados Delegado Claudinei e Henrique Lopes para assumirem, respectivamente, a 1ª e a 2ª 

Secretaria. 

(OS SRS. DEPUTADOS DELEGADO CLAUDINEI E HENRIQUE LOPES DO SINTEP 

ASSUMEM A 1ª E A 2ª SECRETARIA, RESPECTIVAMENTE.)  

O SR. PRESIDENTE (JOÃO BATISTA DO SINDSPEN) – Solicito ao Deputado 

Henrique Lopes que proceda à leitura da Ata. 

(O SR. 2º SECRETÁRIO PROCEDE À LEITURA DA ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA 

REMOTA DO DIA 23 DE SETEMBRO DE 2020, ÀS 10H34MIN.) 

O SR. 2º SECRETÁRIO (HENRIQUE LOPES DO SINTEP) – Lida a Ata, senhor 

Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (JOÃO BATISTA DO SINDSPEN) – Obrigado, Deputado 

Henrique Lopes.  

Coloco em discussão a Ata que acaba de ser lida. Não havendo quem queira 

discutir, coloco em votação. Quem concorda permaneça como está. Os contrários se manifestem. 

(PAUSA) Aprovada a Ata. 

 

(PRIMEIRA PARTE – EXPEDIENTE) 

O SR. PRESIDENTE (JOÃO BATISTA DO SINDSPEN) – Solicito do Deputado 

Delegado Claudinei que faça a leitura do Expediente. 

(O SR. 1º SECRETÁRIO PROCEDE À LEITURA DO SEGUINTE EXPEDIENTE: OFÍCIOS NºS 

394, 412, 413, 414, 415, 417, 423, 438, 439, 440, 441, 442, 443, 444, 445, 446, 458, 5.083, 5.084, 

5.112, 5.113, 5.114 E 5.145/2020,  DA CASA CIVIL; OFÍCIOS NºS 103, 104, 105, 106, 107, 108, 

109, 110, 111, 112, 113, 114, 115, 116, 117, 118, 119, 120, 121, 122, 123, 124, 125, 126, 127, 128, 

129, 346, 347, 348, 349, 355, 520, 521, 451, 540, 429, 523, 524, 526, 527, 528, 530, 531, 532, 533, 

534, 535, 536, 537, 539, 540, 542, 543, 544, 545, 548, 546, 549, 557, 561, 562, 563, 564, 565, 567, 

568, 569, 572, 579, 592, 599, 580, 585, 586, 587, 588, 589, 590, 591, 602, 603, 605, 607, 609, 610, 

611, 612, 617, 619, 620, 622 E 624/2020, DA SECRETARIA DE ESTADO DE 

INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA; OFÍCIOS NºS 491, 492, 514, 2.743, 2.769, 2.783, 2.794, 

2.796, 2.800, 2.808, 2.810, 2.816, 2.820, 2.827, 2.838, 2.840, 2.842, 2.846, 2.850, 2.855, 2.861, 

2.863, 2.873, 2.876, 2.880, 2.882, 2.885, 2.866, 2.888, 2.905, 2.911, 2.915, 2.917, 2.924, 1.936 E 

2.943/2020, DA SECRETARIA DE ESTADO DE SEGURANÇA PÚBLICA; OFÍCIOS NºS 731, 

732, 734, 735, 737, 738, 739, 740, 741, 742, 745, 754, 755, 756, 757, 758, 759, 760, 761, 762, 786, 

798, 838, 840, 841 E 842/2020, DA SECRETARIA DE ESTADO DE ASSISTÊNCIA SOCIAL E 

CIDADANIA; OFÍCIOS NºS 1.490, 1.494, 1.496, 1.501, 1.507, 1.509, 1.511, 1.516, 1.518, 1.520, 

1.522, 1.525, 1.527, 1.529, 1.531, 1.533, 1.535, 1.538, 1.540, 1.542, 1.544, 1.550, 1.555, 1.557, 

1.562, 1.566, 1.568, 1.570, 1.572, 1.575, 1.577, 1.579, 1.585, 1.587, 1.589, 1.590, 1.592, 1.643, 



ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO 
TRANSCRIÇÃO DA 73ª SESSÃO ORDINÁRIA REMOTA DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 

19ª LEGISLATURA, REALIZADA NO DIA 21 DE OUTUBRO DE 2020, ÀS 11H24MIN. 

Pág. 2 - Secretaria de Serviços Legislativos 

1.649, 1.667, 1.669, 1.677, 1.679, 1.700, 1.757 E 1.760/2020, DA SECRETARIA DE ESTADO DE 

SAÚDE; OFÍCIOS NºS 3.708, 3.709, 3.823, 3.829, 3.835, 3.837, 3.838, 3.839, 3.958, 3.960, 3.965, 

3.966, 3.967, 3.968, 3.969, 3.970, 3.971, 3.972, 3.973, 3.974, 3.975, 3.976, 3.977, 3.978 E 

3.983/2020, DA SECRETARIA DE ESTADO DE EDUCAÇÃO; OFÍCIO Nº 732/2020, DO 

TRIBUNAL DE CONTAS; OFÍCIOS NºS 620 E 623/2020, DO DEPARTAMENTO ESTADUAL 

DE TRÂNSITO DE MATO GROSSO; OFÍCIO Nº 949/2020, DA SECRETARIA DE ESTADO 

DE FAZENDA; OFÍCIO Nº 342/2020, DA CÂMARA MUNICIPAL DA ESTÂNCIA TURÍSTICA 

DE TUPÃ; OFÍCIO Nº 4.174/2020, DA PREFEITURA MUNICIPAL DE MATUPÁ; OFÍCIOS 

NºS 903 E 904/2020, DA SECRETARIA DE ESTADO DE PLANEJAMENTO E GESTÃO; 

MEMORANDO Nº 140/2020, DO GABINETE DO DEPUTADO NININHO.) 

O SR. 1º SECRETÁRIO (DELEGADO CLAUDINEI) – É só, senhor Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (JOÃO BATISTA DO SINDSPEN) – Obrigado, Deputado 

Delegado Claudinei. 

 

(SEGUNDA PARTE – APRESENTAÇÃO DE PROPOSIÇÕES) 

O SR. PRESIDENTE (JOÃO BATISTA DO SINDSPEN) – Ainda no Pequeno 

Expediente, o primeiro inscrito para fazer uso da fala para apresentar proposições ou comunicado 

urgente é o Deputado Pedro Satélite, o primeiro inscrito. Em seguida, Deputado Lúdio Cabral. 

O SR. PEDRO SATÉLITE – Senhor Presidente, eu estou apresentando algumas 

indicações, uma indicação inclusive ao secretário de Infraestrutura, extensivo ao governador do 

Estado, para dar continuidade na MT-419, interligando Guarantã do Norte a IFMT... 

A IFMT está localizada a 6 km, em uma área rural, no município de Guarantã do 

Norte, e nós temos lá muitas dificuldades, porque é estrada de chão. E já temos o projeto aprovado, 

inclusive na gestão passada já tínhamos colocado recursos no orçamento do Estado para asfaltar 

esses 6 km. 

E isso, na verdade, ficou tudo na promessa, e estamos pedindo que, realmente, o 

governador do Estado se sensibilize e coloque esse recurso para que nós possamos interligar 

Guarantã do Norte a IFMT.  

E também, no fim de semana, estive visitando os municípios de Nova Monte 

Verde, Bandeirantes, juntamente a outros Deputados, o Deputado Romoaldo esteve andando nessa 

região também, e nós temos sérios problemas de pontes nesses municípios, pontes em MTs, em 

estradas do Governo Estadual, que são as nossas MTs, a MT-208, mas principalmente nas estradas 

vicinais, estradas importantes que ligam distritos e municípios a distritos, e, infelizmente, as pontes 

de madeira estão caindo, e os prefeitos não têm recursos para repor essas pontes. 

E não adianta repor a ponte de madeira, que a ponte de madeira, ecologicamente, 

não é correta. Tem que fazer a ponte de concreto. A ponte de madeira dura um ano, dois anos ou 

cinco anos no máximo e, como hoje o agronegócio está entrando nessa região Noroeste, 

principalmente Juruena, Apiacás, Bandeirantes, Nova Monte Verde, Aripuanã, não aguenta um 

caminhão com 60, 61 toneladas.  

Diante disso, eu quero pedir ao Governo do Estado que coloque o recurso dessas 5 

mil pontes e bueiros que serão construídas para atender também esses pequenos municípios que 

mais padecem e que não têm dinheiro, para que realmente nós possamos escoar a nossa produção da 

sede do município, ou seja, do interior do município até a sede. 

E aqui nós estamos... Por exemplo, pegando a região de Nova Bandeirantes, que 

está a 300 quilômetros da divisa de Mato Grosso com o Pará, com uma logística boa, estará aí a 200 

quilômetros mais perto do que Nova Mutum, na divisa de Mato Grosso com o Pará, para exportar a 
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sua produção por meio do Porto de Miritituba, em Santarém. Mas precisamos dessas logísticas, 

senhor Presidente. 

 Muito obrigado. Era só o que temos para o momento. 

(O SR. HENRIQUE LOPES DO SINTEP ASSUME A PRESIDÊNCIA.)  

O SR. PRESIDENTE (HENRIQUE LOPES DO SINTEP) – Obrigado, Deputado 

Pedro Satélite.  

Próximo inscrito, Deputado Delegado Claudinei. 

O SR. DELEGADO CLAUDINEI – Senhor Presidente, colegas Deputados, 

sociedade de Mato Grosso que nos acompanha.  

Eu quero apresentar duas Moções de Pesar pelo falecimento de duas guerreiras 

também na atuação firme na classe política lá da nossa região. A primeira pela morte da vice-

prefeita de Alto Garças, a Adelaide Aparecida Hermes Ribeiro, que ocorreu no último dia 7 de 

outubro de 2020. Então, deixamos os nossos sentimentos à família e amigos da Adelaide, de Campo 

Verde.  

E agora, no último final de semana, no dia 18 de outubro, estava internada aqui no 

Hospital Santa Casa de Cuiabá a vereadora pelo município de Juscimeira, mas pelo Distrito de Santa 

Elvira, a Romilda José de Paula, uma grande parceira da segurança pública, sempre preocupada com 

os problemas da Polícia Militar lá no distrito, foi uma grande guerreira também. 

Então, deixo meus sentimentos à família e amigos da Romilda, lá do Distrito de 

Santa Elvira, do município de Juscimeira. 

Quero também apresentar a Comenda Dante de Oliveira ao Alcides Pereira de 

Barros Júnior, que é militar do Corpo de Bombeiros de Mato Grosso, pelos relevantes trabalhos 

realizados, o último foi o salvamento ocorrido no dia 17 de outubro de 2020, quando estava de folga 

ainda, se deslocando para o município de Sinop, entre o município de Sinop para Juína, por volta de 

19h30, lá na ponte sobre o Rio Batelão, aproximadamente a 75 km da cidade de Porto dos Gaúchos. 

E aí ele viu lá um acidente e três pessoas feridas, que poderiam morrer. E ele 

arriscou a sua vida para salvar essas pessoas ali, mesmo estando de folga do seu trabalho de Corpo 

de Bombeiros. Por isso que apresentamos essa homenagem. 

Também quero deixar uma Moção de Aplauso ao Leandro Rodrigues Bernardes, 

jogador profissional de futebol de salão, conhecido por Esquerdinha, que representa não só Cuiabá, 

mas o Estado de Mato Grosso, o Brasil. Está hoje entre os melhores jogadores de futsal do mundo. 

Atualmente atua no Barcelona, na Espanha. 

O Esquerdinha não é muito conhecido, não tem muita divulgação em Mato 

Grosso, por isso que deixamos essa homenagem ao Esquerdinha, Leandro Rodrigo Bernardes, 

parabéns à família, que o apoiou, e ele representa muito bem o nosso País, não só Mato Grosso, 

Cuiabá, mas o nosso País lá na Espanha, em Barcelona... (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. PRESIDENTE (HENRIQUE LOPES DO SINTEP) – Mais um minuto 

O SR. DELEGADO CLAUDINEI – Obrigado, Presidente. Só mais um minuto, 

porque essas indicações foram solicitações dos agentes do sindicato dos policiais penais, que 

solicitaram essa indicação para adquirir equipamentos de proteção individual, os EPIs, aos 

integrantes do Grupo de Intervenção Rápida, o GIR, do sistema penitenciário da base da 

Penitenciária Central do Estado.  

Também uma solicitação do secretário Municipal de Saúde do município de 

Guiratinga para disponibilizar equipamentos para a montagem do centro de atendimento a pacientes 

com covid-19 lá de Guiratinga.  
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Solicitação da gestora da Escola Estadual Padre José Maria do Sacramento, a 

senhora Edilaine Silva Ferreira, que pediu também kits de proteção e prevenção ao coronavírus para 

atender os alunos e colaboradores da escola.  

Solicitação do vereador João Narciso Gomes, de Campo Verde, que pediu, 

também, à concessionária Energisa a necessidade de prover a limpeza das áreas próximas da rede 

elétrica nos assentamentos da zona rural do município de Campo Verde, a poda de árvores.  

E uma solicitação de todos os vereadores de Alto Araguaia, que pediram a 

necessidade de realizar a construção de uma quadra coberta na Escola Municipal Patrocínio Joaquim 

Dias, localizada na zona rural lá do município de Alto Araguaia, pedindo o apoio do Governo 

Estadual e da Secretaria de Estado de Educação. 

Obrigado, Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (HENRIQUE LOPES DO SINTEP) – Ok, obrigado.  

Próximo, Deputado Lúdio Cabral. 

O SR. LÚDIO CABRAL – Bom dia, senhores Deputados, população que nos 

acompanha pela TV, pela Rádio Assembleia, cidadãos e cidadãs que estão aqui acompanhando a 

Sessão hoje.  

Eu quero fazer uma saudação especial aos aposentados e pensionistas do Estado de 

Mato Grosso que estão aqui hoje, mais uma vez, mobilizados. Eu não estou muito bom de vista, não, 

mas estou vendo ali a Cleci, a Ester, há uma galera ali. Gente, bem-vindos todos. 

E é sobre isso que eu quero falar inicialmente. Ontem, eu apresentei um 

requerimento, senhor Presidente... Como o governador não quer enfrentar esse debate no período 

eleitoral, orientou a sua liderança a retardar ao máximo a apreciação do PLC nº 36/2020 pelas 

Comissões. 

Apresentou um substitutivo depois que o projeto estava há 15 dias na CCJ. Com o 

substitutivo, o processo teve que ser reencaminhado à Comissão Especial, já se passaram também 15 

dias sem parecer das duas Comissões. 

Ontem, apresentei um requerimento ao Presidente da Assembleia para que o 

Regimento Interno da Assembleia seja cumprido com base nos art. 309 e 421.  

Vou fazer a leitura do 421: “Esgotados, sem parecer, os prazos concedidos à 

Comissão, o Presidente da Assembleia Legislativa, de ofício ou a requerimento de qualquer 

Deputado, requisitará o processo, marcando o prazo de até vinte e quatro horas para sua devolução, 

e designará Relator Especial, concedendo-lhe prazo não superior a três dias, a fim de que apresente 

parecer em substituição ao da Comissão ou Comissões, incluindo o processo na Ordem do Dia 

subsequente”. 

Então, é isso que eu requeri ontem, por escrito, ao Presidente, para que ele, em 24 

horas, requisite o processo legislativo, designe um Relator Especial, para que, num prazo máximo de 

até três dias, o Relator Especial emita parecer em nome das duas Comissões, da Comissão Especial 

e da Comissão de Constituição e Justiça, para que o projeto venha para a pauta da próxima Sessão 

Plenária, na semana que vem... (TEMPO ESGOTADO) 

(O SR. JOÃO BATISTA DO SINDSPEN REASSUME A PRESIDÊNCIA.) 

O SR. PRESIDENTE (JOÃO BATISTA DO SINDSPEN) – Vou dar mais dois 

minutos para o Deputado Lúdio. 

O SR. LÚDIO CABRAL – ...esteja pronto, em condições de ser apreciado. 

Então eu quero só reforçar isso, as 24 horas estão se encerrando hoje ao meio-dia, 

para que o Presidente já tome o primeiro encaminhamento em relação ao respeito necessário ao 

Regimento Interno da Assembleia, porque não dá para aceitar esse tipo de manobra do governador, 

de, por meio da sua liderança, manter o projeto engavetado nas Comissões, sem falar no tapa na cara 
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que foi o conteúdo do projeto substitutivo, que altera a regra atualmente em vigor em apenas um 

real. 

Bom, eu quero entrar em outro assunto rapidamente, senhor Presidente, eu estou 

apresentando hoje, na forma de indicação, encaminhamentos relacionados a uma mobilização dos 

agentes de fiscalização sanitária dos Escritórios Regionais de Saúde, que encaminharam, ainda no 

dia 21 de setembro, um documento à Coordenadoria de Vigilância Sanitária da Secretaria de Estado 

de Saúde anunciando que, em 30 dias, irão paralisar todas as atividades de vigilância sanitária nos 

Escritórios Regionais de Saúde, e esses 30 dias se encerram exatamente hoje, ou amanhã.  

Portanto, os Escritórios Regionais, a partir de amanhã, em tese, não terão mais o 

trabalho de fiscalização sanitária em função de uma série, primeiro, de problemas existentes nos 

Escritórios Regionais de Saúde relacionada à vigilância sanitária, inclusive desvio de função por 

conta de o Governo não encaminhar uma série de medidas de natureza legislativa, de natureza 

administrativa para assegurar o bom trabalho dos fiscais sanitários nos Escritórios Regionais de 

Saúde. 

Água Boa, Alta Floresta, Barra do Garças, Colíder, Diamantino, Juara, Peixoto de 

Azevedo, Porto Alegre do Norte, Tangará da Serra comunicaram à Coordenadoria de Vigilância 

Sanitária, dando um prazo de 30 dias para que essas correções fossem encaminhadas. 

Tem que ocorrer a efetivação do código sanitário no que diz respeito ao seu art. 

105-A, apoio jurídico específico à Coordenadoria de Vigilância Sanitária e Saúde do Trabalhador 

nos Escritórios Regionais... (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. PRESIDENTE (JOÃO BATISTA DO SINDSPEN) – Só mais um minuto 

para o Deputado concluir. 

O SR. LÚDIO CABRAL – ...contratação de profissional de área técnica de 

arquitetura, dando maior celeridade às análises de projetos arquitetônicos básicos, retorno do 

pagamento de insalubridade aos fiscais de vigilância sanitária e encaminhamento à Assembleia 

Legislativa de uma lei que assegure pagamento de produtividade a esses trabalhadores, a esses 

servidores, que hoje atuam com muitas, mas muitas dificuldades para cumprir a sua tarefa. 

Volto a insistir aqui, há a existência inclusive de desvio de função por conta do 

não cumprimento de regras que o Governo do Estado deveria encaminhar, e sem falar no que eles 

citam aqui nos “considerandos”, todos os prejuízos que têm sofrido em função do não pagamento do 

RGA, em função do aumento da alíquota previdenciária, em função da inexistência de concurso 

público na saúde estadual desde o ano de 2003, são 17 anos sem concurso público na saúde estadual, 

e em função também das precárias condições de trabalho para cumprir o seu dever. 

A vigilância sanitária é um papel essencial do Sistema Único de Saúde, e nós não 

podemos ter essa ação importante, estratégica do sistema de saúde, sem acontecer por conta de todas 

essas... (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. PRESIDENTE (JOÃO BATISTA DO SINDSPEN) – Ok, Deputado Lúdio.  

Eu acho superimportante, Deputado Lúdio Cabral, essa prestação de contas com 

relação à questão do PL nº 36, porque ontem, por exemplo, o pessoal estava todo aguardando aqui a 

votação, e é necessário que se passe as informações corretas, até porque os representantes estão 

vindo, inclusive alguns do interior do Estado para acompanhar, e até falar sobre essa questão da 

tramitação, que tem que passar ainda em duas Comissões, tem que ter o parecer de duas Comissões 

para só então ser colocado em plenário para a votação, até para diminuir um pouco a ansiedade. 

Mas quero parabenizar pela garra e persistência dos aposentados e seus 

representantes. 

O próximo inscrito, Deputado Henrique Lopes, professor Henrique Lopes. 
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O SR. HENRIQUE LOPES DO SINTEP – Bom dia, senhor Presidente; bom dia 

ao público presente, em especial nossas companheiras e companheiros aposentados e aposentadas do 

Estado de Mato Grosso.  

Eu quero aqui concordar em gênero, número e grau com a preocupação e a 

indignação do Deputado Lúdio Cabral referente à situação dos aposentados aqui no nosso Estado e 

as possíveis manobras que podem estar ocorrendo para não dar um desfecho a essa situação, e 

esperamos que venha fazer justiça àqueles e àquelas que contribuíram ao longo da sua vida 

esperando ter sossego na sua aposentadoria. Então eu também quero chamar a atenção para essa 

situação.  

E dizer que a situação dos aposentados e aposentadas não é só deles, é de todos os 

servidores públicos de Mato Grosso que serão aposentados amanhã. Então, eu acho que reverter... 

Essa não é uma luta apenas dos aposentados, é inclusive dos “aposentandos”, aqueles que vão se 

aposentar recentemente, e quem está no serviço público. 

Mas eu quero fazer uso aqui do Pequeno Expediente para agradecer aos Deputados 

aqui presentes, que já deram aqui o número suficiente de assinaturas para apresentarmos uma 

proposta de emenda à Constituição do Estado, que é simplesmente adequar o texto da Constituição 

Federal em função da aprovação do novo Fundeb, que muda as regras. 

Nós temos a Emenda Constitucional nº 108/2020, que muda aqui a questão da 

distribuição do ICMS, que antes era 75%, agora é 65. Então nós estamos fazendo essa proposta aqui 

para fazer essa adequação e, depois, buscaremos trabalhar a regulamentação dessa distribuição com 

critérios um pouco mais aprofundados do que existem hoje. 

E, senhor Presidente, eu queria só registrar aqui também um repúdio a mais, e eu 

fico preocupado do por que tanta perseguição, Lúdio Cabral, aos servidores públicos. Eu estou aqui 

com um decreto publicado em 28 de setembro de 2020, que é o Decreto nº 657... (TEMPO 

ESGOTADO) 

O SR. PRESIDENTE (JOÃO BATISTA DO SINDSEPN) – Pode colocar mais 

dois minutos para o Deputado. 

O SR. HENRIQUE LOPES DO SINTEP – Obrigado, senhor Presidente, que o 

Governo do Estado altera o Decreto nº 90, de 16 de abril de 2020, que cria dificuldade aos 

servidores públicos para a licença para a qualificação profissional. 

O Governo está aqui estabelecendo limites, até uma espécie de impeditivo para 

aqueles que têm licenças-prêmio não gozadas de acessar a licença para a qualificação profissional. 

E, excepcionalmente, se o servidor conquiste essa licença com a qualificação profissional, ele tem 

que fazer o uso da licença-prêmio dele para poder abater nesse período.  

Eu acho isso um absurdo, viu, Deputado Max Russi? E creio que nós temos que 

dar um basta nisso. É inadmissível situações dessa natureza! Não bastasse uma portaria do Governo 

do Estado alterando lei aqui na Assembleia legislativa, a portaria da Secretaria de Educação, a 

exemplo do que aconteceu com a questão da gestão democrática e da eleição dos diretores nas 

unidades escolares, agora a gente vem com uma situação dessa natureza, impondo mais sacrifícios 

aos servidores, os impedindo de fazer um exercício pleno daquilo que está estabelecido nos seus 

planos de carreira. 

Eu registro aqui o meu repúdio e penso que nós precisamos tomar atitude com 

relação a esses ataques do Governo do Estado aos servidores públicos. Nós não somos inimigos do 

Estado. 

Está uma onda aí de querer classificar os servidores como privilegiados, como 

vilões do processo, como os verdadeiros responsáveis pela possível quebra do Estado e se esquecem 

de dizer que, se é verdade que o Estado de Mato Grosso passa por algumas crises, por algumas 
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questões que precisam ser renegociadas, há muitas outras coisas que precisam ser discutidas aqui 

dentro, inclusive as dívidas das empresas públicas, situações referentes à Bemat, Sanemat etc e tal. 

Então, eu acho que nós precisamos fazer um debate mais aprofundado sobre essa 

situação, porque o servidor público presta concurso, tem seus direitos estabelecidos, e agora o 

Governo visa fazer economia e fazer ajustes em cima dos servidores. Fica aqui o meu repúdio. 

O SR. PRESIDENTE (JOÃO BATISTA DO SINDSPEN) – Obrigado, Deputado 

Henrique Lopes. 

Próximo inscrito, Deputado Max Russi. Em seguida, Deputado Sebastião Rezende, 

Paulo Araújo e Wilson Santos. 

O SR. MAX RUSSI – Presidente João Batista, todos os Deputados, Deputada, 

imprensa presente, público presente.  

Eu quero fazer um agradecimento especial aqui à Lúcia, que está cuidando da 

nossa proteção aqui, né, Silvio? Obrigado, Lúcia, pelo apoio e toda a equipe de servidores desta 

Casa, que nos ajudam diariamente. 

Eu quero hoje fazer uma referência ao trabalho social do Estado. Eu estive, no 

último final de semana, antes do Dia das Crianças, em alguns municípios com a primeira-dama 

fazendo a entrega de brinquedos, e com a secretária Rosamaria. 

Eu quero parabenizar a primeira-dama Virgínia Mendes, que, de forma sensível, 

depois de sair do covid, fez uma grande distribuição de brinquedos em alguns municípios, porque 

não tinha condição, pelo prazo, de chegar a todos os municípios. 

Mas foram distribuídos mais de 6 mil brinquedos, uma entrega em uma aldeia 

indígena, que eu tive a oportunidade de participar, mais de 500 crianças ali, em General Carneiro, 

com Primavera do Leste, uma grande entrega, e da mesma forma foi nos demais municípios que 

ocorreu. Torixoréu, Alto Araguaia, Poconé, aqui no lixão, em Cuiabá.  

Depoimentos do cacique de que nunca tinha ido uma primeira-dama lá e também 

do pessoal do lixão, que nunca tinha recebido essa atenção no Dia das Crianças, como também na 

entrega de cestas básicas. 

Cinco milhões arrecadados pelo Estado, mais de 70 mil cestas compradas, 330 mil 

cestas entregues no Estado de Mato Grosso, 1 milhão de pessoas, praticamente, atendidas e também 

o bazar Vem Ser Mais Solidário, em que a primeira-dama arrecadou mais de R$ 250 mil, também 

revertidos para o social. 

É importante o Estado ter a primeira-dama atuando de forma forte, trabalhando na 

área social. Eu sempre falo que eu sou um Deputado que gosto, que me identifico e defendo as 

causas sociais deste Estado. 

E também parabenizar a todos os Deputados, que, no mês passado, aprovaram o 

Ser Família, que vai ser um projeto que, sem sombra de dúvida, vai colocar Mato Grosso em 

destaque nacional na área social, vários Deputados têm trabalhado essas ações, e vai atender a 

crianças, idosos, vai atender mulheres vítimas de violência doméstica, de violência sexual. 

Um projeto que vai fazer a diferença na vida dos mato-grossenses. Não existe 

programa social melhor do que transferência de renda direto às pessoas que mais precisam. Pode 

defender qualquer programa, e todo programa social é bom, é bacana, mas a transferência de renda 

direta à população que mais precisa... 

Temos mais de 100 mil famílias abaixo da linha de pobreza. Com a qualificação 

profissional, com a educação junto e com o apoio a essas famílias para, principalmente, estruturá-

las, não existe nada que diminua a desigualdade, nada que consiga fazer a diferença na vida das 

pessoas. 
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Então, eu não poderia deixar de fazer esse registro à primeira-dama Virgínia 

Mendes, que, junto a Rosamaria, junto a sua equipe, tem feito a diferença no social. 

E aí eu quero fazer um apelo ao governador Mauro Mendes, ao secretário de 

Fazenda, Gallo, para que, no próximo ano, nós possamos ter o Fundo de Erradicação da Pobreza. Os 

recursos do social 100% investidos no social. 

Todo mundo é sabedor aqui, o Estado viabilizou as suas finanças, não podemos 

tirar nem um real do Fundo de Erradicação da Pobreza para outra ação que não seja a erradicação da 

pobreza, que não seja o investimento no social. 

Eu falei para o governador; “Deixa esse dinheiro lá com a secretária Rosamaria, 

deixa esse dinheiro lá na Setasc, deixa esse dinheiro sob o comando...” (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. PRESIDENTE (JOÃO BATISTA DO SINDSPEN) – Mais um minuto para 

concluir. 

O SR. MAX RUSSI – ...de forma indireta e voluntária, que é o trabalho voluntário 

que a primeira-dama Virgínia Mendes faz, para que realmente possamos diminuir a extrema pobreza 

do nosso Estado. 

Não adianta ser um Estado rico, campeão de tudo e ter tantas pessoas ainda 

passando dificuldade, tantas pessoas à margem do mínimo para se ter uma condição digna de vida. 

Para concluir, Deputado João Batista, obrigado. Hoje é aniversário da minha 

cidade, do município de Jaciara, 62 anos de emancipação política administrativa. Cidade que iniciei 

a minha carreira política como vereador, e lá, por duas vezes, fui prefeito, o que me deu a 

oportunidade de chegar à Assembleia Legislativa. 

E eu não poderia deixar de fazer esse registro por esse aniversário importante, por 

mais um ano de emancipação política. 

Infelizmente, a nossa cidade vem sofrendo com falta de água, vem sofrendo com o 

banco de sangue que foi fechado, com algumas coisas que não acontecem hoje lá na administração 

municipal, mas isso vai passar, vai acabar, e tenho certeza que dias melhores virão para a nossa 

amada cidade. 

Cidade turística, de um potencial turístico muito grande, mas que também não está 

sendo valorizada, não está sendo explorada, e nós esperamos que, nos próximos anos, essa realidade 

mude e consigamos fazer os investimentos, fazer as ações, e não perdermos mais investimentos... 

(TEMPO ESGOTADO) 

O SR. PRESIDENTE (JOÃO BATISTA DO SINDSPEN) – Obrigado, Deputado 

Max Russi.  

Eu quero fazer a leitura do Memorando nº 140/2020, do gabinete do Deputado 

Nininho.  

“Assunto: Comunico o retorno às suas atividades parlamentares e término da sua 

licença nesta data. 

Venho, por intermédio deste, comunicar o meu retorno de licença requerida e 

protocolada na data de 16/9/2020, sob o nº 500/2020, voltando a exercer as minhas atribuições 

parlamentares nos termos do art. 55, parágrafo 1º do Regimento Interno.” 

Então, comunicado aqui o retorno do Deputado Nininho às suas atividades. 

Próximo inscrito, Deputado Sebastião Rezende. 

O SR. SEBASTIÃO REZENDE – Senhor Presidente, eu trago aqui duas Moções 

de Pesar, uma endereçada à família da doutora Adelaide Aparecida Hermes Ribeiro, que é vice-

prefeita do município de Alto Garças, nossa companheira lá, um grande trabalho no município, e, 

infelizmente, no dia 8 de outubro nos... Ela veio a falecer no Hospital Regional de Rondonópolis. 
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Uma pessoa extremamente atuante, uma profissional dedicada, ao longo dos anos 

dedicou a sua vida muito especialmente ao município de Alto Garças, como concursada que era, 

como engenheira civil, colega de profissão. 

Eu tive, inclusive, a oportunidade de, enquanto Deputado Estadual, acompanhar a 

construção do hospital municipal de Alto Garças, com o trabalho da gestão Roland Trentini, e a 

doutora Adelaide com uma participação muito presente na administração lá do município de Alto 

Garças. 

Enquanto secretária de Obras que foi na gestão do Roland Trentini, fez um grande 

trabalho, agora como vice-prefeita também, uma atuação muito presente. As nossas ações sempre 

muito voltadas à questão de ver o hospital municipal funcionando, e a doutora Adelaide muito 

presente em todas as ações do município, muito especialmente na área de infraestrutura, enquanto 

engenheira que era.  

Então, eu fico aqui e toda a população de Alto Garças consternados com o 

falecimento da doutora Adelaide no dia 8 de outubro, e que deixa um vazio no município. Então 

ficam aqui as minhas condolências a toda família, ao esposo, aos filhos, a todos os seus amigos. 

E todos nós, sem dúvida alguma, sentimos muito. É uma perda irreparável para o 

município de Alto Garças. Então ficam aqui as nossas condolências, as condolências do Deputado 

Sebastião Rezende e da minha família.  

Eu gostaria também de deixar uma Moção de Pesar à família do meu amigo, meu 

primo, o Alan Marques Borges, que faleceu no dia 10 de um infarto fulminante. Ele que é 

extremamente querido no município de Rondonópolis e que tem a sua família toda vivida ali, com 

seus irmãos, seu pai, o seu Lázaro Borges, e a senhora Abadia. 

Então ficam aí também as minhas condolências à família do Alan Marques 

Borges, que viveu toda a sua vida ali no município de Rondonópolis e com trabalho prestado ao 

município, e que nos deixa muito prematuramente. Então ficam aí as nossas condolências. 

Muito obrigado, senhor Presidente. 

(O SR. CARLOS AVALLONE ASSUME A PRESIDÊNCIA.) 

O SR. PRESIDENTE (CARLOS AVALLONE) – Obrigado, Deputado Sebastião 

Rezende.  

Eu chamo agora, para uso do Pequeno Expediente, o Deputado Paulo Araújo. 

O SR. PAULO ARAÚJO – Bom dia, nobre Presidente Deputado Carlos Avallone, 

nobres Deputados, servidores da Casa e imprensa que nos acompanha, em especial a população, os 

nossos queridos servidores públicos aposentados do Estado de Mato Grosso. Pedir à Mesa Diretora 

que possa pautar o mais rápido possível a questão da alíquota previdenciária para que possamos 

decidir no voto aqui no plenário. 

Uso deste expediente também, nobre Deputado, para pedir o apoio, vou apresentar 

uma emenda à Constituição, trazida aqui principalmente por vários servidores aqui da Assembleia 

Legislativa, com relação à questão previdenciária desses servidores. 

Nós temos um imbróglio jurídico muito grande aqui na Assembleia Legislativa. 

São vários servidores que, vocês estão acompanhando aí, contribuíram há vários anos para o regime 

próprio e que estão sendo desligados, às vezes, por decisão judicial, e nós precisamos corrigir essa 

situação. 

E, no meu entender, eles têm o direito adquirido, já que cumpriram os requisitos 

da lei, o tempo de contribuição, idade, né? E precisamos criar um arcabouço jurídico para dar 

sustentabilidade nas decisões administrativas com relação à aposentadoria desses servidores aqui da 

Assembleia Legislativa. Então chamo a atenção dos nobres Deputados. 
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E gostaria muito que vocês pudessem assinar essa PEC que regulariza a situação 

desses servidores aqui da Assembleia. Muitas vezes, legislamos aqui para os servidores do Tribunal 

de Contas, para os servidores do Poder Executivo, para os servidores do Poder Judiciário, mas nós 

estamos esquecendo aqui de um grande problema que temos com os servidores da Assembleia 

Legislativa, e muitos, inclusive, evoluindo para a doença mental mesmo, podemos dizer assim. 

Vários servidores que estão nessa situação estão com depressão e que contribuíram 

muito tempo, que têm o seu direito adquirido. Você imagina desligar um servidor do regime próprio 

nosso para o regime do INSS! Imagina a compensação, o valor que o Estado teria que disponibilizar 

para a mudança de sistema! Isso seria um prejuízo milionário para o Estado de Mato Grosso.  

É por este motivo que eu gostaria de pedir o apoio de vocês, dos nobres 

Deputados, para que possamos legislar com base no direito adquirido desses companheiros 

servidores públicos aqui da Assembleia, que já têm idade e que já contribuíram, conforme lei, o 

tempo suficiente para poder se aposentar. 

Então, eu vou colher as assinaturas, por enquanto esse texto foi feito a várias 

mãos, inclusive com alguns procuradores aqui da Casa, com alguns assessores jurídicos de vários 

Deputados, para que possamos propor uma PEC dentro dos requisitos legais, para que ela não tenha 

vício de iniciativa. 

Então, nobres Deputados e servidores da Casa, podem contar conosco, que, se 

Deus quiser, nós vamos corrigir essa falha jurídica, dando a garantia para vocês se aposentarem. 

O SR. PRESIDENTE (CARLOS AVALLONE) – Obrigado, Deputado Paulo 

Araújo. Pode contar com o nosso apoio também. 

E eu passo a palavra ao Deputado Wilson Santos. 

O SR. WILSON SANTOS – Presidente, colega Avallone, eu quero começar aqui 

parabenizando o Santos Futebol Clube, o nosso time, porque rasgou o contrato com o atleta Robson 

de Souza, que foi condenado agora pela justiça italiana a nove anos de cadeia. 

O nosso grande menino da Vila, Robinho, estuprou uma moça bêbada e ainda fez 

gracejo com tudo isso. Talvez ele pensasse que estivesse no Brasil, não é, Presidente? Mas estava 

em um país de primeiro mundo. Já condenado em primeira instância, nove anos de cadeia. 

E tomara que isso sirva de exemplo para que nós reconstruamos a sociedade 

brasileira sobre princípios de igualdade, de liberdade e de respeito. 

Nós, que somos santistas, vimos o Robinho nascer no Santos, vimos o título de 

2002 sobre o Corinthians, o menino da Vila, o menino da alegria, do sorriso. 

É uma pena, é uma pena! E lamentável, porque a diretoria do Santos já tinha feito 

a recontratação dele, e, se não fosse o movimento feminista e os próprios patrocinadores, que 

ameaçaram retirar o patrocínio econômico-financeiro do Santos, ele estaria aí rolando a bola e 

fazendo as suas graças em campo, o que muito nos agrada; mas, lamentavelmente, cometeu um 

crime inafiançável, inaceitável e que deve, mesmo sendo quem é, ser punido, senhor Presidente. 

Eu apresento aqui, senhor Presidente, dois projetos de lei. O primeiro é o que 

dispõe sobre a obrigatoriedade da cirurgia de lábio leporino, ou também conhecido como fenda 

palatina, aqui no novo Hospital Santa Casa, que agora passa a ser um hospital público, que ele possa 

estar obrigado... No leque das suas responsabilidades, que esse tipo de cirurgia possa constar no seu 

cardápio.  

E também apresento outro projeto de lei, que institui a obrigatoriedade da 

realização do exame de teste molecular de DNA em recém-nascidos para a detecção da atrofia 

muscular espinhal, AME, senhor Presidente. 

Também algumas outras matérias, parabenizando aqui a todas as personalidades 

que abrilhantaram o V Simpósio sobre Dislexia, realizado por este Parlamento.  
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Uma Moção de Aplauso aqui à equipe multidisciplinar de saúde voluntários da 

associação... (TEMPO ESGOTADO) 

(O SR. JOÃO BATISTA DO SINDSPEN REASSUME A PRESIDÊNCIA.) 

O SR. PRESIDENTE (JOÃO BATISTA DO SINDSPEN) – Mais um minuto para 

o Deputado Wilson concluir. 

O SR. WILSON SANTOS – Uma Moção de Aplauso a essa equipe 

multidisciplinar, Presidente, de saúde voluntários da Associação Acidente Vascular Cerebral de 

Cuiabá.  

Isso aqui é evitado se nós ampliarmos a atenção básica. Se os prefeitos, os futuros 

prefeitos avançarem na implantação do Programa de Saúde da Família. É lá que nós vamos evitar o 

AVC, vamos evitar o ataque cardíaco, é lá que vamos evitar problemas, porque lá é realizado o pré-

natal. Nós temos que cuidar da saúde enquanto temos saúde, isso é um conceito revolucionário.  

Também algumas indicações, aqui, ao senhor prefeito, ao senhor governador, 

senhor Presidente. 

E quero já me inscrever nas Explicações Pessoais, tá, Presidente? Muito obrigado. 

O SR. PRESIDENTE (JOÃO BATISTA DO SINDSPEN) – Positivo, Deputado 

Wilson.  

(AS PROPOSIÇÕES APRESENTADAS NESTA SESSÃO ESTÃO DISPONÍVEIS EM: 

https://www.al.mt.gov.br/parlamento/documentos/parlamentares?tipo=10&sslSessaoPlenaria=&sess

aoPlenaria=7860&palavraChave=&dataIni=&numDocumento=&anoDocumento=&dataInicio=&dat

aFinal=&search) 

 

GRANDE EXPEDIENTE 

(NÃO HOUVE GRANDE EXPEDIENTE.) 

 

ORDEM DO DIA 
 

O SR. PRESIDENTE (JOÃO BATISTA DO SINDSPEN) – Bom, já encerrando 

aqui as falas do Pequeno Expediente, e não havendo mais tempo regimental para o Grande 

Expediente, nós adentramos a Ordem do Dia.  

Só queria fazer um lembrete aqui a todos os Parlamentares: nós temos vetos na 

pauta para serem votados nesta manhã e cada um deve fazer... Já foi pedido aqui pelo pessoal da 

técnica para que cada um possa fazer já um teste aí nos tablets para verificar a questão de senha, se 

está realmente acessando, então eu peço mais uma vez, inclusive atendendo ao pedido do pessoal da 

técnica, que façam esse teste e possam já entrar no sistema. 

Bom, já consulto aqui os nobres Pares se podemos fazer a votação das indicações e 

moções de forma coletiva? Não havendo nenhuma objeção... 

Indicações de autoria do Deputado Wilson Santos, Deputado Thiago Silva, 

Deputado Valmir Moretto, Deputado Delegado Claudinei, Deputado Max Russi e Deputado Silvio 

Fávero.  

Coloco em discussão as indicações. Não havendo quem queira discutir, coloco em 

votação. Aqueles que concordam, permaneçam como estão. Os contrários se manifestem. (PAUSA) 

Aprovadas as indicações. 

Requerimento de licença do Deputado Xuxu Dal Molin.  

https://www.al.mt.gov.br/parlamento/documentos/parlamentares?tipo=10&sslSessaoPlenaria=&sessaoPlenaria=7860&palavraChave=&dataIni=&numDocumento=&anoDocumento=&dataInicio=&dataFinal=&search
https://www.al.mt.gov.br/parlamento/documentos/parlamentares?tipo=10&sslSessaoPlenaria=&sessaoPlenaria=7860&palavraChave=&dataIni=&numDocumento=&anoDocumento=&dataInicio=&dataFinal=&search
https://www.al.mt.gov.br/parlamento/documentos/parlamentares?tipo=10&sslSessaoPlenaria=&sessaoPlenaria=7860&palavraChave=&dataIni=&numDocumento=&anoDocumento=&dataInicio=&dataFinal=&search
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Coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, coloco em votação. 

Aqueles que concordam, permaneçam como estão. Os contrários se manifestem. (PAUSA) 

Aprovada a licença do Deputado Xuxu Dal Molin. 

Dispensa de... Não, requerimentos de admissibilidade, autor: Poder Executivo, 

Poder Executivo e Poder Executivo.  

Coloco em discussão as dispensas de admissibilidade. Não havendo quem queira 

discutir, coloco em votação. Aqueles que concordam, permaneçam como estão. Os contrários se 

manifestem. (PAUSA) Aprovadas. 

Requerimentos de informação de autoria do Deputado Ulysses Moraes e Deputado 

Henrique Lopes.  

Coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, coloco em votação. 

Aqueles que concordam, permaneçam como estão. Os contrários se manifestem. (PAUSA) 

Aprovados os requerimentos de informação. 

Requerimento de Sessão Especial a ser realizada na Fiemt, de autoria do Deputado 

Carlos Avallone.  

Só lembrando que as custas desta Sessão Especial será por conta do Deputado 

Carlos Avallone, bem como a audiência pública a ser realizada em Santo Antônio de Leverger, de 

autoria do Deputado Wilson Santos, também é por conta do Parlamentar.  

Coloco em discussão... Para discutir, Deputado Wilson Santos. 

O SR. WILSON SANTOS – Presidente João Batista, eu gostaria que o senhor 

repetisse, porque não entendi. Estou ficando meio maluco ou não entendi o que o senhor falou. 

O SR. PRESIDENTE (JOÃO BATISTA DO SINDSPEN) – As Sessões externas 

não terão a participação da TV Assembleia, da estrutura da Casa, Deputado. 

O SR. WILSON SANTOS – Mas por que, Presidente? 

O SR. PRESIDENTE (JOÃO BATISTA DO SINDSPEN) – O Deputado Eduardo 

Botelho já se encontra, aguarda só um pouquinho, ele já vai assumir a Mesa e ele explica. 

O SR. WILSON SANTOS – Ah, tá, porque a Casa recebe só meio bilhão de reais 

por ano, só R$ 520 milhões por ano, não tem condições de mandar a TV lá? Eu gostaria de entender. 

O SR. PRESIDENTE (JOÃO BATISTA DO SINDSPEN) – O Deputado Botelho 

ainda se encontra ao telefone. Antes de ele assumir aqui a Mesa, só explicar: há um Ato da própria 

Casa em que, durante esse período de pandemia, a TV Assembleia, a estrutura não faria Sessões 

externas. Então, é em cumprimento a... 

O SR. WILSON SANTOS – E a equipe aqui de pessoal, vai acompanhar? 

Também não vai? 

O SR. PRESIDENTE (JOÃO BATISTA DO SINDSPEN) – Não, pelo que eu 

saiba... 

O SR. WILSON SANTOS – Estão sedentos. Estou vendo o Deputado Zé 

Domingos pedindo para ir. A assessora Paula desesperada para ir. 

O SR. PRESIDENTE (JOÃO BATISTA DO SINDSPEN) – É, se... 

O SR. WILSON SANTOS – ...são servidores públicos na essência. 

O SR. PRESIDENTE (JOÃO BATISTA DO SINDSPEN) – ...se for voluntariado, 

acho que dá pra eles irem, né, Deputado? 

O SR. WILSON SANTOS – É. 

O SR. PRESIDENTE (JOÃO BATISTA DO SINDSPEN) – Mas se for cumprir o 

que está no Regimento... 

O SR. WILSON SANTOS – Tá, então vamos discutir... 

O SR. PRESIDENTE (JOÃO BATISTA DO SINDSPEN) – Tá. 
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O SR. WILSON SANTOS – ...fora daqui. Junto à Mesa, tá, Presidente? Mas não 

dá... 

O SR. PRESIDENTE (JOÃO BATISTA DO SINDSPEN) – Isso. 

O SR. WILSON SANTOS – Nós vamos fazer audiência oficial, importante. Os 

cinegrafistas fazem questão de ir (INAUDÍVEL) Palmeiras. São bem recebidos, são agraciados com 

galinha caipira, caixa de manga, bocaiuva. Eles gostam de visitar essa comunidade, senhor 

Presidente.  

Eu gostaria de estar lá como Deputado, não como meio Deputado. Como 

Deputado inteiro, com o Poder lá, representando de forma respeitosa a uma comunidade carente que 

contribui com os nossos salários, com as nossas VIs, com os nossos carros, com os combustíveis. 

Eles contribuem também, merecem ser tratados como cidadãos de primeira 

categoria. 

O SR. PRESIDENTE (JOÃO BATISTA DO SINDSPEN) – Deputado, só 

respondendo a Vossa Excelência, antes que possa se ausentar. Eu quero concordar com o senhor em 

uma situação aqui. Eu acho que está na hora de muitas das atividades aqui da Casa realmente 

retornar. 

Mas eu queria fazer uma cobrança também, Deputado. Eu acho que nós, 

Parlamentares, também temos que começar a trabalhar de corpo inteiro, de corpo e alma também, 

como o senhor falou aqui, não só como meio Parlamentar, mas para que possamos todos, todos nós, 

participar de corpo inteiro, não só numa determinada ação da Casa, mas em todas, em todos os seus 

contextos. 

Mas o senhor tem razão, acho que as audiências públicas externas devem ter a 

estrutura, mas não podemos deixar de levar em consideração que existe uma normativa interna que 

dizia que estava suspensa. 

Acho que está na hora de rever essas normativas mesmo e, inclusive, os 

Parlamentares voltarem ao trabalho, efetivamente, 100%. 

O SR. WILSON SANTOS – Presidente, só um minuto, Presidente. Porque parece 

que acabou a pandemia. 

O SR. PRESIDENTE (JOÃO BATISTA DO SINDSPEN) – Só mais um minuto, 

Deputado, até para não ficarmos neste debate, porque nós temos vários projetos a serem votados, 

aliás, há vetos a serem votados, mas como o senhor já fez a discussão acerca, um minuto para 

encerrar. Por favor. 

O SR. WILSON SANTOS – Eu vou até... Porque a pandemia, Presidente, parece 

que acabou para algumas pessoas. Neste sábado passado, a boate Musiva, colocou mais de 2 mil 

jovens e adultos lá, sem máscaras e sem distanciamento social. O pau quebrou, forró, rasteira, 

voadora, xote. Um absurdo às barbas aqui de nós, Deputados, e do prefeito da cidade. 

Então, quando o senhor diz: “Tem que voltar”, não cabe a mim. Se tem um 

Deputado que toda Sessão tem apresentado projetos interessantes para a sociedade, tem cumprido... 

Nós temos estado aqui. E os que estão à distância também têm cumprido esse papel. 

Agora há pouco, o Deputado Dr. João disse: “Ô, rapaz, que saudade do plenário”. 

De repente, chegou o momento de refletir se nós já podemos voltar às Sessões presenciais, até 

porque pelo menos 50% estão sempre presentes aqui. 

Obrigado. 

O SR. PRESIDENTE (JOÃO BATISTA DO SINDSPEN) – Sim, vamos encerrar, 

então, o debate e colocar em votação, né, Deputado Wilson, mas só citando rapidinho aqui. O senhor 

falou sobre a questão da Musiva, o show de Gusttavo Lima, agora nesse final de semana, por 

exemplo, lotou. No meio da soja lá, lotou, né, inclusive de autoridades aqui do nosso Estado. 
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Então também acho que deveremos começar a voltar às atividades, com 

responsabilidade, porque nós não podemos esquecer que existem servidores, pessoas que são de 

grupos de risco, mas... E aí, eu vou fazer mais uma crítica rapidão para continuarmos a votação, essa 

questão da participação de nós Deputados mesmo, está faltando uma efetividade mesmo.  

Coloco em votação então. Aqueles que concordam, permaneçam como estão. Os 

contrários se manifestem. (PAUSA) Aprovados. Vão ao Expediente.  

Requerimento de audiência pública de autoria do Deputado Wilson Santos, para 

dia 27 de outubro, às 14h, por via remota, com o objetivo de discutir o BID-Pantanal.  

Coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, coloco em votação. 

Aqueles que concordam, permaneçam como estão. Os contrários se manifestem... Quero convidar o 

Presidente Eduardo Botelho para que possa assumir a cadeira para darmos continuidade às votações. 

(O SR. EDUARDO BOTELHO ASSUME A PRESIDÊNCIA.) 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Moções de Aplauso 

apresentados pelo Deputado Delegado Claudinei e pelo Deputado Wilson Santos.  

Em discussão. Encerrada a discussão, em votação. Aqueles que aprovam, 

permaneçam como estão. (PAUSA) Aprovadas. Vão ao Expediente.  

Moções de Pesar, apresentados pelo Deputado Valmir Moretto, pelo falecimento 

do senhor Sebastião Mendes, pelo falecimento, também, do senhor Francisco Assis Torres (LEIA-

SE “FRANCISCO ANÍSIO TORRES”) e do senhor José Bernardo da Silva Neto; e, pelo Delegado 

Claudinei, à senhora Adelaide Aparecida Hermes Ribeiro.  

Em discussão. Encerrada a discussão, em votação. Aqueles que aprovam, 

permaneçam como estão. (PAUSA) Aprovadas. Vão ao Expediente.  

Projeto de Lei nº 140/2020 (EM 2ª DISCUSSÃO), do Deputado artilheiro Silvio 

Fávero, que altera a Lei nº 10.922, de 12 de julho de 2019, que cria o Programa de Gestão 

Compartilhada Cívico-Militar para a criação ou transformação de unidades específicas da rede 

pública de ensino fundamental (E MÉDIO DO ESTADO DE MATO GROSSO) em escolas 

militares. Parecer favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação.  

Em discussão... 

O Sr. Ulysses Moraes – Presidente, para discutir. 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Para discutir, Deputado Ulysses 

Moraes. 

O SR. ULYSSES MORAES – Gostaria só de tirar uma dúvida com o Deputado 

Silvio, que é o autor do projeto, é que aqui, dentro do art. 7º, Deputado Silvio, existia um processo 

seletivo anual, e eu gostaria de saber o porquê da retirada do processo seletivo. 

A questão da retirada da taxa, eu concordo plenamente com Vossa Excelência, 

mas... 

(O SR. ULYSSES MORAES DIALOGA COM O SR. SILVIO FÁVERO.) 

O SR. ULYSSES MORAES – ...a do seletivo... Você pode só explicar aqui, só 

para ficar mais claro então, tá bom? Obrigado, Presidente. 

O Sr. Silvio Fávero – Senhores Deputados, servidores desta Casa e pessoal que 

nos assiste pela TV.  

Deputado Ulysses Moraes, isso aí foi uma reivindicação do Ministério Público. O 

Ministério Público entrou com uma ação em vários estados e já notificou o Estado de Mato Grosso, 

a secretaria, que a educação tem que ser acessível para todos. Então, baseado nisso, foi tirado o teste 

seletivo, foi inclusive tirado a taxa e está incluindo agora o uniforme, que não vai ser mais cobrado. 
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E foi feito 36 audiências públicas, e todas as audiências públicas... Em 12 

situações dela, o Ministério Público já se manifestou, entrou, inclusive, com ações. Então foi o 

motivo de fazer essa alteração. 

E o Governo do Estado, junto a secretaria, me adiantou que, ano que vem, serão 12 

cidades contempladas com essas escolas cívico-militares compartilhadas. 

Seria isso. 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Para discutir, Deputado Wilson 

Santos. 

O SR. WILSON SANTOS – Presidente, primeiro, quero parabenizar o Deputado 

Silvio, que, sem dúvida, é uma revelação nesta Legislatura. Não só comportamental, um cidadão 

sempre alegre, para cima, superotimista, mas com bons projetos. Já elogiei o Silvio e a sua equipe, 

projetos muito bons.  

Nós vivemos uma onda, hoje, de resgate dos valores familiares, que alguns 

chamam conservadorismo, e eu não considero esse termo correto, o resgate da família, dos 

princípios religiosos, da educação militar.  

Eu estive recentemente num almoço aqui em Cuiabá com o general Arruda. Dos 

17 generais quatro estrelas do Brasil, nós temos um cuiabano lá, que é o general Júlio César de 

Arruda. Cuiabano, gente nossa aqui, povo de Leverger. 

E, nesse almoço, cobrei dele uma escola militar, uma escola do Exército para 

Cuiabá, uma escola militar. Ele falou da implantação de uma nova unidade do Exército em Sinop, 

trouxe boas notícias para Mato Grosso, e ele disse: “Efetivo ao pedido, acho difícil neste momento”.  

Mas nós podemos fazer algo como você está propondo, Silvio, algo mesclado. O 

Exército entra com uma parte e a Secretaria de Estado de Educação entra com outra parte. Um entra 

com as instalações, com os equipamentos, com o material didático, e o outro entra com o corpo 

docente. 

Então nós estamos trabalhando também, eu disse: “General, o senhor daqui dois 

anos vai embora, já vai encerrar sua passagem pelo Exército Brasileiro”, gloriosa, por sinal. Mato 

Grosso teve três ou quatro generais que chegaram a quatro estrelas, somente isso. E Rondon é que 

chegou a Marechal, né? Não é fácil furar esse funil.  

Mas eu quero parabenizá-lo por esta iniciativa, sei que foi um dos projetos que 

mais você tratou com prioridade aqui na sua Legislatura. E só esse projeto, Deputado, valeu o seu 

mandato. Se o senhor conseguir implantar mais 10, 12, 15 escolas cívico-militares, valeu o seu 

mandato. Porque não há nada que transforma o ser humano, a não ser duas coisas, em minha 

opinião: Deus e a educação. 

A maioria está aqui por causa da educação, são de origem humilde, famílias 

pobres, sobrenomes modestos e alguns até anônimos. Foi a educação, foi a escola, foi o professor 

que permitiu que nós chegássemos aqui. 

E, quando o Parlamentar vem aqui avançar recursos, propor ideias inovadoras para 

a educação, sem dúvida, ele faz o que há de melhor no seu mandato. Parabéns, o seu mandato está 

coroado, e Vossa Excelência não permita que o governador sancione este projeto lá naquele 

gabinete. 

Faça um grande ato, uma solenidade, respeitando o distanciamento social, o uso do 

álcool em gel, a máscara, mas faça um grande ato para chamar atenção, porque é um avanço da 

educação rumo aos mais pobres, combatendo a desigualdade social que ainda há neste Estado. 

Um Estado de meia dúzia... (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Mais um minuto. 
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O SR. WILSON SANTOS – Como diz o Deputado José Eduardo Botelho, um 

estado de profundas desigualdades sociais. Mato Grosso é um Estado rico, sim, mas um Estado 

injusto, um Estado injusto. Um Estado onde você tem 200 mil desempregados, onde você tem a 

liderança nacional em hanseníase, onde você tem uma das principais pontuações em analfabetismo, 

onde a renda per capita ainda é preocupante. 

Um Estado de profundas desigualdades sociais, e nós só vamos combater de 

maneira correta, educando esse povo, dando qualidade no nosso ensino. É o ser humano educado, 

bem informado, consciente que vai fazer a diferença, senhor Presidente.  

Parabéns, repito, só este projeto, só esta lei que será em breve publicada, pagou o 

seu mandato. Parabéns àquela gente de Lucas, que lhe enviou a este Parlamento. Parabéns. 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Deputado professor Henrique. 

O SR. HENRIQUE LOPES DO SINTEP – É óbvio que eu não vim aqui fazer 

discussão de ser favorável ou contra a ideia colocada de escolas cívico-militares, até porque essa 

discussão já foi amplamente feita aqui no Estado de Mato Grosso.  

Eu só quero, Deputado, aqui, lamentar as formas que... Muitas escolas têm 

enfrentado certa imposição, desrespeitando, inclusive, a proposta pedagógica das unidades escolares 

para acatar certos modelos de escola que a comunidade, às vezes, não quer.  

Então eu quero chamar atenção para esta situação, até porque o Deputado Wilson 

Santos, aqui, está instigando a possibilidade de construção de novas escolas, e eu, inclusive, ontem, 

de instituição de novas escolas, recebi uma preocupação, por exemplo, da escola da qual eu sou 

lotado em Alta Floresta, a Escola Vitória Furlani da Riva, inclusive sobre a possibilidade de a escola 

se tornar escola cívico-militar, contrário à vontade, inclusive, de parte dos trabalhadores da 

educação daquela unidade escolar.  

E eu penso que o debate precisa ser bem estabelecido com relação a essa situação. 

Creio que as alterações aqui feitas vão de encontro com muitas críticas que nós fizemos, sob a lógica 

de tentar criar as ilhas de excelência, as escolas ditas de excelência, em detrimento das outras. 

E aí, fica injusto quando vai se tratar, Delegado Claudinei, processo de avaliação 

para aqueles que recebem uma estrutura maravilhosa, um investimento pesado em detrimento dos 

outros que ficam abaixo da média. 

Então que aquilo que se é pensado para as escolas cívico-militares do ponto de 

vista do quadro de pessoal, quantidade de alunos por sala, a questão da estrutura física mínima 

necessária, que isso não deve ser uma discussão apenas para uma modalidade educacional aqui no 

Estado de Mato Grosso, mas que seja uma discussão posta para as 757 escolas colocadas aqui no 

Estado de Mato Grosso, pois na hora da tal avaliação, com certeza, essas que são melhores 

estruturadas sairão melhores nesse processo de avaliação.  

Então que o Estado de Mato Grosso tenha o cuidado com essas questões das 

escolas de centro de excelência em detrimento das outras que ficam lá em... (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Um minuto para o Deputado. 

O SR. HENRIQUE LOPES DO SINTEP – ...em situações precárias, aliás, a 

viagem que fiz para o Nortão de Mato Grosso, desde Apiacás, Monte Verde, Bandeirantes, região de 

Peixoto de Azevedo, trouxemos aqui um calhamaço de solicitações das nossas unidades escolares, 

que, às vezes, não têm sequer espaço para depositar merenda, não têm biblioteca, não têm estrutura. 

O forro caindo sobre a cabeça dos estudantes, como aconteceu ali no município de 

Sinop e em outros municípios. Então é preciso que tenhamos um cuidado sobre a questão das 

unidades escolares aqui no Estado de Mato Grosso. 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Deputado Silvio Fávero, quer 

concluir? 
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O SR. SILVIO FÁVERO – Senhores Deputados, foram realizadas 36 audiências 

públicas. Por que audiência pública? Para ouvir a população daquela cidade, foi feita em Vila Rica, 

em várias outras cidades, e sempre foi respeitada a vontade popular. E agora ela vem para melhorar 

ainda mais, Deputados. 

Ela vai dar igualdade para todos. E nós não precisamos ter medo com esse novo 

modelo da escola cívico-militar, porque nada mais é que vai colocar disciplina, família, Deus e 

resgatar as nossas crianças, que, às vezes, não têm o direito de estudar numa escola dessas, que 

muitos, muitos gostariam e não têm oportunidade. 

E a partir de agora, com essas várias... Inclusive, junto ao governador Mauro 

Mendes e junto ao nosso presidente Bolsonaro, o Estado de Mato Grosso, brevemente, estará igual 

Goiás. E, ano que vem, como Tangará da Serra, Primavera do Leste, Vila Rica e mais oito cidades já 

estão, e Sinop, prontas para começar. 

Estão esperando só aprovação dessa lei para que, ano que vem, já seja feita as 

inscrições por sorteio web nas escolas cívico-militar do Estado de Mato Grosso.  

Então, eu peço para que todos nós, Deputados, acompanhamos e votamos para 

aprovação desse projeto. 

Muito obrigado a todos. 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Ok, Deputado Silvio Fávero.  

Então, encerrada a discussão, em votação o Projeto de Lei nº 140/2020, com 

parecer favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação, em 2ª votação. Aqueles que 

forem favoráveis ao parecer da Comissão permaneçam como estão. Quem for contra se manifeste. 

(PAUSA) Nenhuma manifestação, está aprovado e vai ao Expediente.  

Projeto de Lei nº 853/2020 (EM 1ª DISCUSSÃO), do Deputado Max Russi, que 

permite a participação das cooperativas de trabalho de prestação de serviços em licitações e 

contratações promovidas pela administração direta e indireta no Estado de Mato Grosso. Parecer 

favorável da Comissão de Trabalho e Administração Pública.  

Em discussão. Encerrada a discussão, em votação. Aqueles que aprovam, 

permaneçam como estão. (PAUSA) Aprovado. Vai à 2ª votação. 

Estou recebendo, aqui, comunicado da Deputada Janaina Riva comunicando que 

ela estará retornando ao Parlamento a partir do dia 26 de outubro de 2020.  

Projeto de Lei Complementar nº 59/2020...  

(O SR. PRESIDENTE DIALOGA COM O SR. SECRETÁRIO PARLAMENTAR.) 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – É esse aqui? O que é isso? Ok, 

esse daqui é o seguinte, pessoal, na Mensagem nº 141/2020, o Governo está prorrogando o prazo 

para dar o auxílio para o pessoal da saúde, que é aquele pessoal que trabalha... São os profissionais 

contratados temporariamente e que forem contaminados pelo covid. 

Então ele está prorrogando. Na verdade, é um projeto que foi oriundo daqui, da 

Assembleia Legislativa, que dava esse direito para essa contratação e esse auxílio. 

Eu não sei se todos tiveram acesso ao projeto, mas isso aqui seria muito 

importante; porque, se nós não aprovarmos, o pessoal da saúde fica sem o auxílio. É a mesma tabela, 

só prorrogando o prazo para os profissionais. 

(EM 1ª DISCUSSÃO, PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR Nº 59/2020, MENSAGEM Nº 

141/2020, DE AUTORIA DO PODER EXECUTIVO, QUE ALTERA DISPOSITIVOS DA LEI 

COMPLEMENTAR Nº 667, DE 20 DE JULHO DE 2020. COM PARECER FAVORÁVEL DA 

COMISSÃO ESPECIAL.) 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Então, em discussão... Para 

discutir, Deputado Ulysses Moraes. 
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O SR. ULYSSES MORAES – Bom dia aos nobres colegas que nos assistem.  

Presidente, esse aqui é um projeto que, na época, inclusive, foi debatido com a 

Comissão de Saúde desta Casa. E este projeto, apesar de ser muito importante, traz também 

verdadeiras injustiças. 

Quais seriam essas injustiças? Ele acaba por criar uma indenização, uma 

remuneração para todos aqueles que estão no enfrentamento do combate, mas ele a traz de maneira 

desigual. Quando eu digo desigual seria o que, Presidente? O assessor, chefe, diretor de hospital têm 

uma indenização mensal de 2.100. 

Os demais servidores da saúde, estão lotados lá, às vezes a pessoa da limpeza, às 

vezes um técnico de enfermagem, às vezes alguém que está ali auxiliando, que está realmente na 

frente ali, aquela pessoa que vai... Que ajuda a entubar, que está limpando a UTI, essa pessoa que 

está realmente exposta ao vírus, são 500 reais. 

Aí nós temos aqui um auxílio para o assessor técnico de direção, 1.700 reais. E 

para o técnico de enfermagem que está ali na frente, que está realmente exposto, 500 reais.  

Então, assim, percebemos que esse governador, o governo Mauro Mendes é 

totalmente elitista. Privilegia aqueles que estão ao seu lado, que são aqueles cargos, aquelas funções 

de confiança, próximos dele, cargos comissionados, aqueles que estão ali, talvez, o bajulando ou que 

estão mais próximos, amigos, isso. Porque aquelas pessoas que realmente estão expostas ao vírus, 

não estão sendo privilegiadas, não estão sendo reconhecidas.  

Então é muito importante, realmente, o projeto, Presidente, eu tenho que concordar 

que essas pessoas precisam disso, mas há uma desigualdade muito grande aqui, há uma injustiça 

muito grande aqui, e, já que vai renovar, já deveria ter sido corrigida. 

Nós precisávamos prestigiar e valorizar aqueles que realmente estão expostos e 

não aquele que está lá no gabinete, no ar-condicionado, que nem chega perto. Às vezes, a entrada 

dele é até por fora, não passa nem perto, às vezes, da unidade de terapia intensiva. 

Esse é um erro que deveria ter sido corrigido, e vou informar também que já estou 

notificando o Ministério Público do Estado, Presidente, porque não estão pagando para muitos 

desses profissionais que estão lá trabalhando, ou seja, essa verba que foi criada, que é... (TEMPO 

ESGOTADO) 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Um minuto para o Deputado. 

O SR. ULYSSES MORAES – Essa verba que foi criada, inclusive, que não criava 

distinções, ou seja, era para todos que estavam ali expostos, também não está sendo paga para todos. 

Recebi várias denúncias no meu gabinete nesses últimos dias, e vários 

profissionais da saúde me informaram que não estão recebendo. Inclusive, apresentaram os holerites 

para mim, e não está este auxílio, esta verba que foi criada. 

Eu tenho certeza absoluta, Presidente... Eu acho que o do diretor do hospital, 

pagou! Mas o técnico de enfermagem, que está lá exposto, não está recebendo. Ah, pagou de 

alguns? Pagou de alguns. Mas há vários sem receber. Isso deve ser apurado pelo Ministério Público 

também agora, pois nós já estamos fazendo essa notificação.  

Então vou pedir pela aprovação desse projeto, mas deixar muito claro que há uma 

injustiça muito grande com aqueles que realmente estão expostos aqui. E, inclusive, acredito que o 

Deputado Lúdio se manifestou na época e vários outros Deputados se manifestaram na época 

também com relação a essa distinção dos valores.  

Muito obrigado, Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Deputado Faissal. 
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O SR. FAISSAL – Senhor Presidente, nobres Pares, a todos que me acompanham 

aqui pela TV Assembleia, Rádio Assembleia, os que estão na galeria, os professores, sintam-se 

todos saudados.  

Senhor Presidente, nobre Deputado Ulysses, nós que visitamos tanto o Hospital 

Santa Casa, como o Metropolitano, chegando lá, nós estivemos e conversamos com a diretora do 

hospital, a Patrícia Neves. E a Patrícia, juntamente a você, comigo, fomos na unidade de terapia 

intensiva, nos paramentamos para ingressar, quer dizer, falar que eles não estão em contato direto, 

não é verdade. Tanto é que eu conheço, e eu converso direto... A Patrícia foi uma das infectadas e 

ela é diretora da Santa Casa.  

É claro, o ideal seria que todo mundo fosse bem remunerado, melhor remunerado, 

os técnicos de enfermagem fossem também melhor remunerado, tudo bem, concordo. Agora, dizer 

que as pessoas que exercem uma função de direção estão longe de tudo isso que está acontecendo... 

Não, não é verdade. Pelo contrário, essas pessoas trabalham de manhã, tarde, noite e até final de 

semana. 

Já fui à Arena Pantanal, lá no centro de triagem, no sábado à tarde, Patrícia estava 

lá; Carol, secretária adjunta do Governo, também estava lá. Então, é uma injustiça também, elas 

trabalham de manhã, tarde e noite, né? Assim como os técnicos também trabalham, certo, mas é... 

Trabalham em determinado horário, acabou o horário deles, vão para casa. Já quem exerce 

coordenação, direção tem uma responsabilidade a mais, e essa é a minha opinião.  

Era só isso, só queria deixar constado. 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Deputado Wilson Santos. 

O SR. WILSON SANTOS – Faissal é muito alto.  

Presidente, eu vou votar a favor do projeto, eu vim aqui só para responder o 

Deputado Ulysses, que ele chamou o Governo de elitista.  

O Governo está levando asfalto para Vera, o Governo está levando asfalto para 

Cláudia, o Governo levou asfalto para Tesouro, o Governo está levando asfalto para Agrovila das 

Palmeiras, o Governo está levando asfalto de Gaúcha do Norte... Emendando aquela região tudo. 

UTI para Pontes e Lacerda, ampliou UTI para Cáceres, UTI para... Eu não sei mais o que é elitista, 

senhor Presidente.  

O Governo teve coragem de extinguir sete secretarias de Estado. O Governo 

voltou a pagar dentro do mês; dia 30, 31, estão recebendo salário. Já sinalizou na LOA que vai ter 

RGA ano que vem. Cobrei do Governo que ele tem que discutir a LC nº 510, a volta da Lei 

Complementar nº 510 para os profissionais de educação, o governador disse: “Vamos conversar 

mais à frente, vamos dialogar”. 

O Governo conseguiu trazer, de novo, os gastos com salários e encargos sociais 

para 49%, está enquadrado. O Governo vai investir, ano que vem, 12% das suas receitas correntes 

líquidas, quase 2 bilhões e 200 milhões de reais, isso do caixa, Fonte 100; 2 bilhões e 200 milhões, 

Deputado Claudinei, o Governo vai investir. 

Isso acontecia quando? Há décadas, só na gestão de Dante de Oliveira, o Governo 

conseguia investir recursos da Fonte 100. Só vivia de empréstimos, empréstimos, empréstimos e 

transferências da União. E quem é que está recebendo esses benefícios? UTI. UTI não é quem tem 

plano de saúde, não. É o povão.  

Essa experiência na Arena Pantanal foi um sucesso, e eu espero que o Governo 

não desarticule, mantenha isso aí. Porque, a qualquer momento, como diz o Deputado Lúdio, pode 

voltar a segunda onda. Voltou a segunda onda na França, na Itália, em Portugal, nos Estados Unidos, 

que são muito mais rigorosos, disciplinados que nós.  
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Então, quando eu vejo um Governo nesse caminho... Anunciou aqui 5 mil novas 

pontes de concreto. Fazendo mil quilômetros de asfalto no atual momento. Só a área de álcool, de 

etanol, ano que vem, Ulysses, vai colocar de ICMS 500 milhões de reais novos nos cofres do 

Estado. 

A secretária Mauren readequou a equipe dela e conseguiu liberar 12, 15 licenças 

ambientais para 12, 15 grandes indústrias de etanol que vão aterrissar em Mato Grosso 

transformando milho, essa commodity, num produto industrializado, gerando emprego, pagando 

ICMS, colocando dinheiro para aumentar salário, para avançar na infraestrutura do Estado. 

Quinhentos e cinquenta milhões estão chegando só para a área da educação, 

exclusivamente para educação, para construção de novas escolas, para reforma de novas escolas, 

para implantação de laboratório de química, física, biologia e outras áreas. Quase dez novas escolas 

técnicas estaduais entrarão em funcionamento ano que vem. A Unemat chega a Cuiabá ano que vem.  

Então não é um Governo elitista. Se fosse, eu não estaria aí, eu não estaria nessa 

base. Se fosse, eu não estaria nessa base. Estou porque tenho visto que está fazendo as reformas 

necessárias, aplicando... (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Mais um minuto para o 

Deputado. 

O SR. WILSON SANTOS – Então, Deputado, daqui a pouquinho, nas 

Explicações Pessoais, eu quero, inclusive, encontrar com o senhor também, em outro debate, sobre 

5G, que eu sei que o senhor é, de todos nós aqui, da geração Z, ZY, está superavançado. Foi eleito, 

basicamente, nas redes sociais, porque percebeu esse fenômeno. 

Eu quero discutir com o senhor, aprender com o senhor sobre o 5G, o Brasil está 

numa encruzilhada como Getúlio Vargas esteve na guerra, como também Sarney e Figueiredo 

bateram cabeça na lei de informática, eu quero discutir aqui. É um dos editoriais da Folha de São 

Paulo de ontem. 

Para onde nós vamos? Nós vamos ceder às pressões dos americanos? Nós vamos 

com os chineses? 5G chega aqui com ideologia ou sem ideologia? 

Deputado, o Governo tem um monte de defeitos, mas não é elitista. Se fosse, eu 

não estaria aqui.  

Obrigado, Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Beleza, então encerrada a 

discussão, em votação o Projeto de Lei Complementar nº 59/2020. Aqueles que aprovam, 

permaneçam como estão. Quem for contra se manifeste. (PAUSA) Eu vou fazer por... É porque não 

tem ninguém contra aqui, hoje, a esse projeto. Está aprovado, vai à 2ª votação por unanimidade.  

PEC nº 17/2020 (PROJETO DE EMENDA CONSTITUCIONAL Nº 17/2020 - 

EM 2ª DISCUSSÃO), de Lideranças Partidárias, que altera o § 2º do art. 51 da Constituição do 

Estado de Mato Grosso, que permite a reeleição para conselheiro e Ministério Público de Contas 

(COM PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO ESPECIAL ACATANDO O SUBSTITUTIVO 

INTEGRAL Nº 2).  

Para discutir, Deputado Ulysses Moraes. 

O SR. ULYSSES MORAES – Bom dia a todos.  

Quero parabenizar o Deputado Wilson Santos pela fala anterior, muito bela a fala, 

uma pena que ele ressaltou dois pontos do governo Mauro Mendes ao mesmo tempo em que ele 

condenou os empréstimos de governos passados. 

Os dois pontos que ele ressaltou do governo atual são a base de empréstimo 

também. Tanto as pontes quanto, talvez, o investimento em educação serão grandes empréstimos 

que o Governo do Estado vai contrair.  



ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO 
TRANSCRIÇÃO DA 73ª SESSÃO ORDINÁRIA REMOTA DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 

19ª LEGISLATURA, REALIZADA NO DIA 21 DE OUTUBRO DE 2020, ÀS 11H24MIN. 

Pág. 21 - Secretaria de Serviços Legislativos 

Mas, com relação a esse projeto, Presidente, que trata da PEC da reeleição, nós 

estamos falando aqui da reeleição do presidente do Tribunal de Contas do Estado. E volto àquela 

discussão, ao mesmo tempo em que nós estamos nacionalmente discutindo o fim da reeleição, 

principalmente para os cargos do Executivo... Talvez ampliasse um pouco o mandato e acaba-se a 

reeleição. 

Uma vez que grandes cientistas políticos dizem que a reeleição, em determinados 

cargos, acaba sendo um problema, visto que alguns gestores acabam focando apenas na reeleição e 

deixam de governar ou de fazer trabalhos bem feitos. 

Portanto, eu acredito que essa PEC vem na contramão do que o País vem 

atravessando agora e do que a população vem esperando.  

Então, faço aqui, Presidente, um apelo para que os colegas desta Casa votem 

contrários a esse projeto e não permitam essa recondução. Que a oxigenação ocorra dentro daquele 

tribunal. Por mais que, às vezes, venham colegas defender aqui que a gestão deve ser prorrogada 

quando ela é positiva, eu acredito que existem lá, naquela Casa, conselheiros, talvez, competentes, 

que poderiam estar assumindo isso e estar assumindo essas gestões.  

Sei que o Deputado Wilson Santos é um grande defensor da reeleição, né? Desde 

idos da época de FHC, um “tucanado”, um PSDBista roxo, de carteirinha, há quantos anos, 

Deputado Wilson Santos? Há 19 anos PSDBista, então, provavelmente, virá a essa tribuna defender 

a reeleição, assim como fez FHC, que foi o criador da reeleição. 

Já até imagino que ele venha a esta tribuna por conta dessa questão histórica e da 

admiração que ele tem por esses ícones “tucanados”, né? Não são os meus ícones, mas talvez sejam 

os dele, talvez sejam os da geração dele, os ídolos do PSDB. 

Partido este que, para mim hoje, é o partido mais rejeitado do Brasil, mas tenho 

um grande respeito pelo colega que aqui nesta Casa está e que defende a sua legenda com unhas e 

dentes.  

Mas aos colegas que estão aqui peço que votem contrários a este projeto que 

permite a reeleição do conselheiro do Tribunal de Contas, do presidente do Tribunal de Contas, no 

caso.  

Muito obrigado, Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Deputado Wilson Santos. 

O SR. WILSON SANTOS – Presidente, eu gosto da coerência. Com a declaração 

que o Deputado Ulysses acabou de fazer aqui, ele diz que não é candidato à reeleição. Ele é contra a 

reeleição. Ele é contra a reeleição dos outros, a dele, ele é a favor. (RISOS)  

A incoerência, né? O povo tem direito de manter no poder aqueles que ele 

considera exitosos no exercício das funções, é um direito! Seja no Legislativo, seja no Executivo. O 

que nós temos que corrigir são os mecanismos de controle da sociedade sobre os seus agentes 

públicos, é isso que nós temos que controlar, é isto. 

Não impedir que a sociedade que está satisfeita com aquele e com aquela não o 

reeleja, porque ele não está sendo renovado apenas por sua vontade e da sua família, ele se submete 

a um debate amplo, que expõe as suas vísceras. 

O processo político é autofágico! Ele rasga o peito, ele abre a carcaça e mostra o 

que tem lá dentro. Não há nenhum processo de escolha mais transparente do que o processo político. 

Veja o debate já em Cuiabá, a profundidade que está chegando, nos Estados 

Unidos, com Trump, com Biden. Não há nada, não há concurso público nenhum onde aqueles 

pretendentes aos cargos sofrem tamanha sabatina, profunda investigação das suas vidas pública e 

privada. 
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Passando por este exame rigorosíssimo, ele recebe o que há de mais legítimo de 

poder, que é o voto do cidadão, para que ele continue ali. Ora, por que eu vou ser contra? Por que eu 

vou ser contra? Absurdo.  

Sou a favor da reeleição. E tanto é que daqui dois anos, eu tenho certeza, Vossa 

Excelência deverá anunciar outro nome no seu lugar, para que possa continuar a jornada, porque 

Vossa Excelência é contra a reeleição, vírgula, dos outros. A sua, eu vou aguardar pacientemente. 

Vossa Excelência, que é novato, não sei quais são os seus ídolos, suas referências, 

a minha é gente que tem conteúdo. É Fernando Henrique, que publicou mais de 20 livros, 

considerado o mais qualificado presidente da sua geração do mundo. 

Homem que teve coragem de fazer uma abertura econômica no País, sensacional, 

de privatizar a Vale do Rio Doce, de privatizar todo o sistema de comunicação. Hoje, uma 

empregada doméstica, um carroceiro, um leiteiro tem telefone. 

Eu sou de um tempo, Ulysses, você estava engatinhando, que, para conseguir um 

telefone aqui em Mato Grosso, você tinha que ficar na fila quatro, cinco, seis anos. Tinha corretora 

de telefones, declarava linha telefônica no Imposto de Renda.  

Um minuto, Presidente.  

Qualquer cidadão tem o seu celular, alguns tinham até dois; duas, três linhas. Isto, 

sim, o FHC fez, Fernando Henrique fez. Privatizou o sistema de comunicação, todo mundo tem 

acesso hoje. 

A Petrobras, na sua gestão, produziu muito mais, valia muito mais na época. 

Universalizou o acesso ao ensino fundamental no País. Criou a Lei de Responsabilidade Fiscal neste 

País, começou a moralizar a Administração Pública... (TEMPO ESGOTADO)... Cinco, seis meses 

de atraso salarial. Hoje acabou, todo o final de ano estão recebendo em dia, 13º, por quê? Porque a 

partir de 2000, teve uma lei de responsabilidade fiscal.  

Não sei quais são seus ídolos, aliás, nem sei qual é o seu partido, Excelência, mas 

o senhor chegou aqui por um partido, já está noutro, eu não sei. Acabou seu partido? Não atingiu o 

quórum de barreira. Aí fica difícil discutir, porque tem uma grande referência aqui, lá não tem nada. 

Fica difícil. 

Mas Vossa Excelência, já disse, tem futuro na política, é inteligente, corajoso, 

honesto. Tem futuro, mas vai se corrigindo, não queira crescer subindo em ninguém, certo? Eu estou 

aqui... Eu sou discípulo do maior homem público da República deste Estado, eu sou discípulo de 

Dante Martins de Oliveira. Eu tenho princípios! 

Homem que organizou este Estado, trouxe a ferrovia a Mato Grosso, arrastou 700 

quilômetros, colocou gás aqui, nenhum dos seus sucessores sequer conseguiu distribuir o gás, 

moralizou, construiu hospitais regionais, pôs salários em dia, fez subsídio. 

Eu venho de longe, eu venho de longe. Eu tenho certeza que Vossa Excelência 

pode ir muito longe. E se eu puder dar algum conselho, não sei se eu posso, respeite a história, como 

diz Jorge Aragão, respeite quem chegou aonde chegou. (RISOS) 

Obrigado... E agora eu peço, Excelência, ainda em discussão, a retirada dessa 

matéria para que nós possamos – o quórum está baixo –, dentro de cinco dias, analisá-la; mas já tem 

a minha opinião, respeito a opinião do Ulysses, é o nosso caçulinha aqui, tem muito a nos ensinar 

também, mas eu espero que ele possa definir, em breve, o seu partido. 

E já quero pedir voto, porque sou candidato a reeleição e sei que ele não é 

candidato a reeleição, já quero pedir o seu apoio. 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Ok. Eu vou... Realmente, o 

quórum está baixo, nós estamos agora só com 15 Deputados registrados, vou retirar de pauta. 

O Sr. Ulysses Moraes – Presidente, só 30 segundos. 
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O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Pode falar, Deputado. 

O SR. ULYSSES MORAES – Deputado Wilson Santos sempre com uma exímia 

oratória. Nós temos que respeitar, que o tempo que tenho de idade, são 30 anos, esse Deputado tem 

de Parlamento já. Devo lembrá-lo que sou contra a reeleição em Executivo, em ordenadores de 

despesas. O Legislativo não ordena despesa. 

E digo ao Deputado Wilson Santos que estarei sim, daqui dois anos, pedindo 

novamente o voto, justamente para que a população saiba o que acontece nesta Casa Legislativa. A 

população quer saber exatamente o que acontece nesta Casa Legislativa. 

E, talvez, as gerações antigas não fizeram o trabalho como deveriam, e estou aqui 

fazendo e irei continuar fazendo. É isso que a sociedade exige. 

E digo mais: não estou aqui idolatrando outros políticos, igual Vossa Excelência 

fez, ou como diz que é servo aí de Dante de Oliveira. Sou servo e discípulo do povo mato-grossense, 

que me colocou aqui, e das pessoas que acreditaram em mim. 

E são elas que representarei e são os interesses delas que defenderei, e não os 

interesses de outros políticos, como Vossa Excelência, talvez, o faz.  

Muito obrigado. 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Bom, eu retirei aquele projeto, 

porque o quórum, realmente, é muito baixo.  

Ofício nº 1.789/2017 (EM DISCUSSÃO ÚNICA), do Tribunal de Contas, 

(ENCAMINHA) contas anuais da gestão do Tribunal de Contas relativas ao exercício de 2016 

(PROCESSO Nº 25.871-7/2015). Parecer favorável da Comissão de Fiscalização e 

Acompanhamento da Execução Orçamentária.  

Em discussão... Para discutir, Deputado Paulo Araújo. 

O SR. PAULO ARAÚJO – Presidente, bom dia, Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Pode falar, nós estamos te 

ouvindo. 

O SR. PAULO ARAÚJO – Eu queria discutir o projeto anterior, Presidente. Não 

era esse, não. 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Ok, aquele foi retirado de 

pauta, então encerrada a discussão, em votação. Aqueles que aprovam o parecer... Ah, desculpa, 

esse é um projeto de contas, tem que ser secreto. São as contas do Tribunal de Contas de 2016. O 

parecer da Comissão de Fiscalização e Acompanhamento da Execução Orçamentária é favorável.  

Então nós vamos abrir a votação no tablet, aquele que for favorável ao parecer da 

Comissão vota SIM. Quem for contra o parecer vota NÃO. O ofício é 1.789/2017.  

Pode... Estão todos aí conectados? Todos conseguiram? Faissalzinho, conseguiu?  

Ok? Então vamos abrir a votação? Falta Faissal, Max e Sebastião. Já conectou, ok. 

Então pode abrir a votação. 

Lembrando que quem é a favor do parecer vota SIM. Quem é contra o parecer vota 

NÃO.  

Não abriu votação ainda? Não está entrando aqui. Ah, entrou agora. 

Faltam votar ainda Carlos Avallone, Deputado professor Henrique, Romoaldo 

Júnior, Deputado artilheiro Silvio Fávero, Deputado Wilson Santos, ainda não votaram.  

Novamente, Deputado Carlos Avallone, Deputado professor Henrique, Deputado 

Romoaldo Júnior, Deputado artilheiro Silvio Fávero, Deputado Wilson Santos, ainda não votaram. 

Por favor, quero encerrar a votação.  

Deputado Wilson Santos não está conseguindo votar? Chama o pessoal aí para 

auxiliá-lo. Dá uma olhada no Wilson aí. Não está entrando.  
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Professor Henrique, o senhor pode votar?  

Vou encerrar a votação. Por favor, pode encerrar a votação.  

Ok, fechou a votação. Com 12 votos SIM e 2 NÃO, está aprovado e vai ao 

Expediente. 

 

EXPLICAÇÃO PESSOAL 

(NÃO HOUVE EXPLICAÇÃO PESSOAL.) 

 

ENCERRAMENTO DA SESSÃO 
 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Nós vamos ter que... Devido ao 

horário eleitoral, a televisão vai ter que se conectar com o horário eleitoral. Aí nós podemos encerrar 

a Sessão e voltar daqui 20, 25 minutos, ou passamos tudo para a semana que vem. O que vocês 

acham? Dois estão votando para passar para a semana que vem. Quem mais? Três, quatro, cinco, ok.  

Então nós vamos encerrar a Sessão e vamos convocar para a Sessão Ordinária da 

próxima quarta-feira, da semana que vem. 

Declaro encerrada a Sessão. (LEVANTA-SE A SESSÃO.) 

 

(PARTICIPARAM DA SESSÃO OS SEGUINTES SRS. DEPUTADOS: BLOCO 

ASSEMBLEIA FORTE - EDUARDO BOTELHO, DR. JOÃO, SEBASTIÃO REZENDE, 

ULYSSES MORAES, PAULO ARAÚJO, DR. GIMENEZ, PEDRO SATÉLITE, ROMOALDO 

JÚNIOR, SILVIO FÁVERO, THIAGO SILVA, WILSON SANTOS E CARLOS AVALLONE; 

BLOCO RESISTÊNCIA DEMOCRÁTICA - JOÃO BATISTA DO SINDSPEN, DELEGADO 

CLAUDINEI, HENRIQUE LOPES DO SINTEP, SARGENTO ELIZEU NASCIMENTO E LÚDIO 

CABRAL; BLOCO PARLAMENTARES UNIDOS - MAX RUSSI E FAISSAL. DEIXARAM DE 

PARTICIPAR OS SEGUINTES SRS. DEPUTADOS: DILMAR DAL BOSCO, XUXU DAL 

MOLIN, PROFESSOR ALLAN KARDEC, DR. EUGÊNIO E VALMIR MORETTO.)  
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